
令和５年度第２回肝炎対策協議会（R５.11.13 議事概要） 
 
 
 
議題１ 徳島県肝疾患専門医療機関現況調査について  
 ＜委員長＞ 
  辞退の申し出があった医療機関や登録基準を満たさない医療機関の辞退を承認し、 

新たに専門医がいらっしゃる医療機関は、専門医療機関に加えるということで、 
よろしいでしょうか。 

 
 ＜委員＞ 
  了承 
 
 ＜委員長＞ 

その他、追加で協議すること、事務局、ありますか？ 
 
 ＜事務局＞ 
  週２回外来対応できる体制の医療機関の登録継続についていかがでしょうか。 
 
 ＜委員長＞ 
  先生方、いかがでしょうか。 
  ２回対応いただいているということで、継続でよろしいでしょうか。 
 
 ＜委員＞ 
  了承 
 
 ＜委員長＞ 
  そのまま継続ということでお願いします。 
 
 ＜委員長＞ 
  肝がん・重度肝硬変治療促進事業登録医療機関については、専門医療機関辞退の申し出

があった、２医療機関については、専門医が不在の状況では治療も難しい面があるので、
今回ご辞退いただくという方向で、委員の皆様よろしいでしょうか。 

 
 ＜委員＞ 
  了承 



 ＜委員長＞ 
  議題１について、その他ございますか。 
 
 ＜事務局＞ 
  当初専門医取得予定で、登録いただいていましたが、不在の状況が継続している医療機

関についての登録継続についていかがいたしましょうか。 
 
 ＜委員長＞ 
  専門医を取得いただいた段階で登録ということでいかがでしょうか。 
 

＜委員＞ 
了承 

 
 
議題２ B 型肝炎ウイルス再活性化予防について 

＜委員長＞ 
 周知の仕方を工夫しながら、できるだけ患者さんのメリットがある形で実施し、課題等
については、次の機会に共有しながら進めていくということで、よろしいでしょうか。 
＜委員＞ 
 了承 
 
 

議題３ 徳島県肝炎医療コーディネーター現況調査について  
 ＜委員長＞ 
  人口比に対するコーディネーター数については、全国２位。１位がちょっと遠すぎるが、

佐賀県においても、実働率は５割程度ということで、ただこういった形で、実働率と合わ
せて経年的にみていくことは、実効性があるので、継続的にお願いします。 

 その他、よろしいでしょうか。 
 
＜委員＞  
 了承 
 
 
 
 
 



議題４ 第３次徳島県肝炎対策推進計画策定について  
 ＜委員長＞ 
  数値目標の更新、前回、頂いた意見を踏まえ、各専門機関等の状況を地域別に示すこと

としたということ、手薄の地域においては、研修会等を通じて、均てん化を 
図っていくということで、非常にわかりやすくまとめてくれていますので、委員の皆様に
おかれては、内容を見ていただいて、修正をお願いしたい点があれば、事務局までお願い
します。よろしいでしょうか。 
 
＜委員＞ 
 了承 
 
 

議題５ その他  
＜委員長＞ 
 その他追加ございますか？ 
 

 ＜委員＞ 
  再活性化予防の周知については、肝疾患専門医療従事者対象の研修会を、１月開催予定

ですので、無料ウイルス検査医療機関や専門医療機関の先生方が参加してくださいます
ので、その際に周知したいと考えておりますので、御協力をお願いします。 

 
 ＜委員長＞ 
  今のように、周知する機会があれば、肝疾患相談室や県の方へお願いします。 
 
 ＜委員長＞ 
  １０月２２日にヴォルティスの試合会場で、試合前の時間帯に、来場の方を対象に、啓

発を実施し、非常に好評でした。非常に多くの方に来ていただき、無料ウイルス検査は１
時間で終了し、理学療法士による体力測定も実施していただきました。委員の先生方にお
いても、こういう取組みがいいよということがあれば、また教えてください。 

 
                                      以上 
  


